



FOTO: ESPECIAL

HUBO MOMENTOS COMPLICADOS EN EL PAÍS, COMO LA NEGOCIACIÓN DEL TLCAN, PERO LA BANCA SALIÓ MUY BIEN PARADA”.

POR ARTURO ROBLES Y FERNANDO FRANCO

MERK2@HERALDODEMEXICO.COM.MX



MARCOS MARTÍNEZ

El gobierno de López Obrador no debe echar en saco roto las llamadas de atención que lanzaron las calificadoras

Standard & Poor's, Moody's y Fitch Rating en torno al desarrollo económico y Pemex, porque la factura a pagar puede ser costosa, considera Marcos Martínez Gavica, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM).

“Vemos que mientras la población está muy esperanzada de los resultados de la nueva administración, hay algunos inversionistas y empresas que tienen otra visión. Hay que ponerle mucha atención y tratar de que no se cristalicen las advertencias negativas que lanzaron, porque, sin duda, pueden afectar el ritmo de la economía”, expresa.

Martínez Gavica, quien pasará la batuta de la ABM a Luis Niño de Rivera, presidente del Consejo de Administración de Banco Azteca, destaca que al menos 21 instituciones están listas para participar en el proyecto del Código Digital (CoDi), que operará en septiembre con el objetivo de mejorar la inclusión financiera y reducir el uso de efectivo.

En entrevista con **El Heraldo de México**, previo a la edición 82 de la Convención Bancaria, asegura que el diálogo con autoridades y legisladores en torno al tema de comisiones bancarias avanza y que pronto habrá buenas noticias.

¿En qué etapa van?

Hay avances relevantes. La actitud ha cambiado muchísimo, porque (los legisladores) se dieron cuenta de que en el sistema financiero mexicano hay una disminución de las comisiones y que somos uno de los países con menos ingresos por este concepto.

¿Cómo es la relación de la banca con el gobierno?

Cercana, de diálogo y de resultados. La banca puede ser un catalizador importante para que el país crezca más y que somos su mejor aliado.

EL PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN

EXPUSO QUE IGNORAR LAS EVALUACIONES PUEDE SER COSTOSO Y AFECTAR EL RITMO DE LA ECONOMÍA

EN EL PULSO

2.1%

ES EL ÍNDICE DE MOROSIDAD DE LA CARTERA TOTAL DE LOS BANCOS EN MÉXICO, SEGÚN LA ABM.

12.6%

SE MANTIENE LA TASA DE INTERÉS PROMEDIO DE LA BANCA PARA EL FINANCIAMIENTO AUTOMOTRIZ.

¿Qué avances y retos dejas en la ABM?

La Ley Fintech salió bien, el cambio hacia la banca digital avanza y la implementación de los biométricos marcha en tiempo y forma. Los pendientes son dos: cambios en De-risking (medidas que toman las instituciones financieras contra riesgos de lavado de dinero), y fue porque EU suspendió el proceso, pero no se olvidó, se va retomar. Por otro lado, que en marzo de 2020 estén listos los biométricos.

¿Cuál fue el momento más complejo?

Hubo varios de volatilidad muy importantes, momentos complicados en la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte y, si ves, la banca no fue tema, salió muy bien.

LOS AVANCES

• De 2010 a 2018, la colocación de crédito a las MiPymes aumentó 228 por ciento; resultado del modelo de negocio de la banca comercial y la de desarrollo.

• La ABM presume que desde 2015, la tasa de interés promedio de los créditos a la vivienda se ha reducido de 10.7 a 10.3 por ciento.

Fuimos muy respetuosos en el proceso electoral y quedó muy claro que la banca hizo el papel que le tocaba.

¿Qué dejan los ciberataques recibidos?

La oportunidad de mejorar para protegernos y reaccionar lo mejor posible. Este fenómeno va a continuar y debemos estar listos.

Del cero a 10, ¿en qué nivel de seguridad cibernética estamos?

Te diría que 10, pero no es cierto. Siempre estará ahí el riesgo.

¿Pendientes de la Reforma Financiera?

Ha sido muy buena para el sistema financiero. Los juzgados especializados serían una buena herramienta adicional para que nuestra actuación fuera todavía más agresiva en términos de que pudiéramos ver al mercado con más apetito corriendo menos el riesgo.

¿Qué opinión le merece Andrés M. López Obrador

Un presidente que está haciendo las cosas distinto. **👍**

LOS PROYECTOS

- 1 • Martínez Gavica destaca que al menos 21 instituciones quieren participar en el CoDi.
- 2 • Un objetivo del CoDi es mejorar la inclusión financiera y reducir el uso de efectivo.
- 3 • Asegura que avanza el diálogo con legisladores en torno al tema de comisiones.
- 4 • Dice que la banca puede ser un catalizador importante para que el país crezca más.
- 5 • Reconoce que hubo momentos complejos, pero la Ley Fintech salió bien.



LA ACTITUD HA CAMBIADO MUCHÍSIMO, (LOS LEGISLADORES) SE DIERON CUENTA DE QUE EN EL SISTEMA FINANCIERO MEXICANO HAY UNA DISMINUCIÓN DE LAS COMISIONES”.

15C

82 CONVENCION BANCARIA

JUEVES / 21 / 03 / 2019
HERALDODEMEXICO